

Informatique & Bible, asbl - Belgique
Rue de Maredsous, 11 B5537 Denée - Belgique
Tél:+32(0)82.69.96.47 Fax:+32(0)82.22.32.69
cib@cibmaredsous.be



Interface n° e-93 Décembre 2003

Fédération Biblique Catholique

Réunion de la sous-région d'Europe du Sud et de l'Ouest (FBC/ESO) à Rome (17-19 Octobre 2003)

Cette première réunion depuis l'Assemblée Plénière de Beyrouth fut coordonnée par Tom Osborne, appelé d'urgence à cette tâche du fait de l'absence et de la démission inopinée, pour raisons de santé, de Joseph Stricher comme Coordinateur de la Sous-Région.

Étaient représentés: la Suisse romande (M. Dürer); la Belgique francophone (R.-F. Poswick; M-Philippe Schuermans; H. Voisin); la Catalogne (J. Magi Ferré; M.J. Argilaga Montserrat); l'Angleterre et le Pays de Galles (A. Graffy); la France (G. Billon) et l'Italie (G. de Virgilio) qui avait organisé la rencontre chez les "Ancelle del Sacro Cuore" à Rome.

En outre, Ludger Feldkämper représentait le groupe des membres romains de la FBC et Ayoub Chawan la région du Moyen-Orient.

Le service biblique diocésain du Grand-Duché de Luxembourg avait envoyé un Rapport d'activité; mais on est resté sans nouvelles de l'Espagne, du Portugal, de Malte. Des délégués de Roumanie étaient pressentis, mais n'ont pu rejoindre la réunion. La sous-région d'Europe centrale n'a pu être représentée.

Le Secrétariat Général de la Fédération était présent à travers son Secrétaire Général, Alexander Schweizer, dont le Rapport a apporté de nombreuses informations et a suscité des discussions animées, notamment: a) sur la façon dont la sous-région et ses membres souhaitaient être présents dans le site web de la Fédération (une carte d'identité, un renvoi vers les sites des membres, le rapport annuel des membres édité dans le web sous la responsabilité éditoriale de chaque membre, un bref compte rendu de la réunion annuelle); b) sur le Congrès biblique organisé par la FBC à Rome en 2005 dans le prolongement de la Constitution Dei Verbum; c) pour une attention particulière aux structures africaines de la pastorale biblique; d) pour la contribution de la sous-région à une réflexion sur des relations fonctionnelles avec les Sociétés bibliques nationales et avec l'ABU/UBS; e) sur la recherche d'un nouveau Coordinateur pour la sous-région de l'E.S.O.

Un temps appréciable a été consacré aux Rapports préparés par les différents membres et envoyés à l'avance par courriel à chacun. Un encouragement a été donné à Ludger Feldkämper pour qu'il poursuive les initiatives commencées à Rome auprès des étudiants africains pour mieux leur faire connaître la FBC, et auprès des Universités Pontificales en vue de l'insertion d'un cours de pastorale biblique dans la "ratio studiorum".

Ayoub Chawan a appelé et suscité la solidarité de la sous-région d'E.S. et O. avec la région du Moyen Orient dont il est le Coordinateur.

Mgr Vincenzo Paglia, Président de la FBC est venu participer à une partie de la session. Il a communiqué ses préoccupations actuelles: un moment important pour faire passer auprès de l'épiscopat les requêtes d'une animation biblique de toute la pastorale de l'Église. Dans ce sens, il a discuté avec le groupe des objectifs, voies et moyens du Congrès Biblique prévu du 20 au 24 Septembre 2005 à Rome: une présence large des membres de la FBC doit permettre de montrer les diverses réalisations d'apostolat biblique en cours depuis 40 ans partout dans le monde et de réfléchir, avec des évêques venant de tous les continents, à la façon de mettre plus largement et plus effectivement en œuvre la Constitution conciliaire Dei Verbum, quarante ans après sa promulgation.

Avec lui également, les membres ont fait une évaluation de l'Assemblée Plénière de Beyrouth. On souhaite que, dès maintenant, on prépare avec clarté la dynamique de l'Assemblée Plénière de 2008 en distinguant clairement la préparation d'objectifs stratégiques destinés aux membres de la FBC (document "ad internum") et un message destiné à toute l'Église (document "vers l'extérieur"). Par ailleurs, le souhait qui existait de développer des "pôles de compétence" dans la FBC, avant l'Assemblée Plénière de Beyrouth, ne devrait pas être perdu de vue dans les années à venir.

Enfin, les membres de la sous-région se sont penchés sur les finances de celle-ci (gérées sur base d'une contribution volontaire des membres à la sous-région au niveau d'un supplément de 20% de la cotisation qu'ils envoient à la FBC; ces finances servent notamment à la coordination, à l'organisation de la réunion annuelle et à des gestes de solidarité); sur la façon d'organiser la coordination, au-delà des services rendus pendant 6 ans par Tom Osborne et pendant plus d'un an par Joseph Stricher; sur les deux prochaines réunions de la sous-région qui se tiendront, en 2004, du 8 au 10 octobre, et, en 2005, les 19 et 20 Septembre à Rome.

Partages bibliques, chants, célébrations eucharistiques ont ponctué ce fructueux travail annuel auquel participait, pour la première fois, la Maison de la Bible, nouveau membre associé de la sous-région pour la Belgique francophone.

Fr. R.-Ferdinand Poswick, osb
Rapporteur de la Session.

